

28 juin 1976 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

DECLARATION DE M. VALERY GISCARD D'ESTAING A LA CLOTURE DE LA CONFERENCE DE PORTO-RICO LE 28 JUIN 1976

` POLITIQUE EXTERIEURE ` RELATIONS INTERNATIONALES ` MONSIEUR LE PRESIDENT, JE VOUS REMERCIE DE L'HOSPITALITE QUE VOUS NOUS AVEZ OFFERTE AUX UNS ET AUX AUTRES ICI, ET DE L'EXTRÊME OUVERTURE ET DE LA FRANCHISE DES CONVERSATIONS QUE NOUS AVONS EUES SUR LES PROBLÈMES ÉCONOMIQUE ET MONÉTAIRE ET SUR LES QUESTIONS DE COOPÉRATION INTERNATIONALE. IL EST JUSTE DE DIRE QUE LORSQUE NOUS NOUS SOMMES RENCONTRES, IL Y A SEPT MOIS A RAMBOUILLET, NOTRE RENCONTRE SE PLACAIT DANS UN CLIMAT QUI ÉTAIT UN CLIMAT D'INQUIÉTUDE ET D'ANXIÉTÉ CAUSÉ PAR LA CRISE ÉCONOMIQUE INTERNATIONALE ET QUE NOUS RECHERCHIONS ENSEMBLE LES MOYENS DE METTRE UN TERME À CETTE CRISE. ET IL EST JUSTE DE DIRE AUJOURD'HUI, SEPT MOIS APRÈS, QUE NOS ÉCONOMIES ONT REPRIS LE CHEMIN DE LA CROISSANCE. CE RÉSULTAT A ÉTÉ OBTENU ASSURÉMENT PAR DES POLITIQUES ÉCONOMIQUES NATIONALES, MAIS EN MEME TEMPS, JE CROIS QUE NOTRE RÉUNION AVAIT CONTRIBUÉ À FACILITER CETTE REPRISE, D'UNE PART EN CRÉANT UN CLIMAT DE MEILLEURE CONFIANCE ET, D'AUTRE PART, EN ORGANISANT, GRÂCE À UNE COOPÉRATION ENTRE NOS BANQUES CENTRALES, UNE PLUS GRANDE STABILITÉ MONÉTAIRE. AUJOURD'HUI, CE QU'IL EST IMPORTANT DE RETENIR DE NOS DÉLIBÉRATIONS, C'EST QUE NOUS SOMMES DÉCIDÉS À CRÉER LES CONDITIONS D'UNE CROISSANCE DURABLE. LE RÉSULTAT QUI A ÉTÉ OBTENU N'EST PAS SIMPLEMENT CELUI D'UNE AMÉLIORATION PASSAGÈRE DE LA CONJONCTURE ÉCONOMIQUE : C'EST DE PRÉPARER LES CONDITIONS D'UNE CROISSANCE QUI PUISSE SE POURSUIVRE SUR UNE LONGUE PÉRIODE, ET C'EST DANS CETTE DIRECTION QUE NOUS SOMMES DÉCIDÉS À CONJUGUER NOS EFFORTS\

` POLITIQUE EXTERIEURE ` RELATIONS INTERNATIONALES ` POUR ABOUTIR À CETTE CROISSANCE DURABLE, IL EST NÉCESSAIRE, VOUS L'AVEZ DIT, MONSIEUR LE PRESIDENT, DE LUTTER ACTIVEMENT CONTRE LE RISQUE D'INFLATION, CE QUI SUPPOSE LA MISE EN ŒUVRE DES MOYENS APPROPRIÉS, ET NOTAMMENT SUR-LE-PLAN MONÉTAIRE ET SUR-LE-PLAN BUDGÉTAIRE. MAIS EN MEME TEMPS, POUR QUE CETTE REPRISE DURABLE BÉNÉFICIE À L'ENSEMBLE DE NOS PAYS, IL FAUT POURSUIVRE UNE POLITIQUE DE DÉVELOPPEMENT DE L'EMPLOI, ET CETTE POLITIQUE COMPORTE DEUX ASPECTS : - D'ABORD DES ACTIONS SPÉCIFIQUES DE DÉVELOPPEMENT DE L'EMPLOI, - ET ENSUITE, UNE ACTION DE DÉVELOPPEMENT DE L'INVESTISSEMENT PRODUCTIF NÉCESSAIRE LUI-MÊME À LA CRÉATION DE NOUVEAUX EMPLOIS. JE CROIS, MONSIEUR LE PRESIDENT, QUE L'ESPRIT DE COOPÉRATION QUI A ÉTÉ LE NOTRE, DONT NOUS AVONS TÉMOIGNÉ AU COURS DE CETTE RÉUNION, IL EST INDISPENSABLE DE L'ÉTENDRE ÉGALEMENT AUX RELATIONS ÉCONOMIQUES QUE NOUS AVONS AVEC LES PAYS EN DÉVELOPPEMENT. LORSQUE NOUS NOUS ÉTIIONS RÉUNIS À RAMBOUILLET, NOUS AVIONS PRIS POSITION EN FAVEUR DE L'OUVERTURE DU DIALOGUE DANS LE CADRE DE LA CONFÉRENCE SUR LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE INTERNATIONAL `CCEI`, ET AUJOURD'HUI NOUS POUVONS NOTER QUE CETTE CONFÉRENCE S'EST EFFECTIVEMENT OUVERTE, QU'ELLE VA REPRENDRE D'AILLEURS PROCHAINEMENT SES ACTIVITÉS ET, EN MEME TEMPS, QU'UN CERTAIN NOMBRE DE DÉCISIONS ONT ÉTÉ PRISES À NAIROBI PAR LA DERNIÈRE RÉUNION DE LA CNUCED. JE SOUHAITE QUE DANS LE MEME ESPRIT DE COOPÉRATION, NOUS SOYONS À MEME, DANS LES MOIS À VENIR, DE DONNER UNE SUITE POSITIVE À CET EFFORT DE COOPÉRATION ÉCONOMIQUE INTERNATIONALE, AINSI À LA FOIS SUR-LE-PLAN DE LA CONJONCTURE, MAIS AUSSI SUR LE PLAN DE L'AMÉLIORATION DE L'ORGANISATION ÉCONOMIQUE MONDIALE, NOUS AURONS PU APPORTER LA PREUVE DE NOTRE ESPRIT DE COOPÉRATION\